

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 150 pesetas.
 En los demás puntos de España, 3 meses 500
 Extranjero, 6 meses 1200

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la
 imprenta de este periódico, Progreso, 5.
 Anuncios á precios convencionales.



EL SEÑOR

D. VICENTE BERNABEU Y MARCO

Licenciado en Jurisprudencia y Notario público de esta capital,

FALLECIÓ EL DIA 27 DE OCTUBRE DE 1888.

(R. I. P.)

Su viuda doña Ana Almiñana y Sanmartín, su hija doña Ana Bernabeu y Almiñana, su hijo político D. Enrique Ferrer y Vidiella, nietos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes

Suplican en caridad á aquellos de sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al oficio de entierro con Misa que en sufragio de su alma se celebrará mañana, 5 del actual, á las diez de la misma, en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, en lo que recibirán especial favor.

Alicante 4 de Noviembre de 1888.

El duelo se reúne y despié en la Iglesia.

El Ilmo. y Rvmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder CUARENTA DIAS DE INDULGENCIAS á los fieles de uno y otro sexo por cada sufragio que apliquen al eterno descanso de este finado.

Desde el martes próximo, á las cinco y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario por nueve días en la Iglesia de Religiosas Agustinas, en sufragio del mismo.

LOS PRINCIPIOS DEL 89

La exposición Universal de Barcelona, inaugurada hace muy poco tiempo, nos ha traído á la memoria, la que para el año próximo disponen nuestros vecinos los franceses. Si en ésta se tratara simplemente, como en aquélla, de que el génio del hombre diera gallarda muestra de sí mismo, y de abrir nuevos horizontes y caminos á las artes, á la industria y al comercio, nosotros, á lo sumo, nos ceñiríamos á lamentar, que la nación cristianísima no pretenda seguir el ejemplo de la capital de Cataluña, pidiendo, para comenzar, su bendición á la Iglesia.

Pero es el caso, que la Exposición que se prepara en Francia, más que otra cosa tiene carácter de fiesta revolucionaria; y bajo este punto de vista á nadie extrañará, que aun ántes de abierto el certámen, queramos nosotros tomar parte. Á través de los esplendores de la materia se pretende glorificar, ó mejor dicho, divinizar *los inmortales principios*

del 89; y parécenos esto ocasión oportuna de proclamar muy alto, que los tales principios, léjos de ser causa y origen de bienestar en el mundo, han sido motivo de grandes ruinas, y son hoy terrible amenaza para los pueblos.

I.

Sea cualquiera el criterio que se adopte para analizar los hechos y determinar sus causas y resultados, es imposible desconocer, que la revolución francesa es el acontecimiento quizá más trascendental de la historia moderna. La faz de Europa, ó mejor dicho, la del mundo entero se ha cambiado; y más mudanzas que la geografía en los mapas de los diversos Estados, tiene que señalar la historia en las ideas, costumbres y gobierno de los pueblos. De aquí proviene, que el solo nombre de la Revolución suene como el ruido de la tempestad en todos los oídos; pero con esta diferencia, que á unos arranca gritos de alegría y á otros de espanto; porque para unos es la tempestad que lleva al puerto el bagel

desmantelado, y para otros la que, furiosa y desencadenada, levanta cada vez más altas y encrespadas sus olas, para hacer también cada vez más inmensos y profundos los sepulcros del abismo.

Desdichadamente son muchos los que abren su pecho al entusiasmo, tantos, que á cualquiera traen á la memoria aquello de *«stultorum infinitus est numerus»*; y como por otra parte la revolución no está tanto en el hecho, como en la idea que le informa, no hay para qué decir, si los adoradores de la Revolución, ante los principios que constituyen su espíritu, quemarán ó no incienso dobladas ambas rodillas. ¡Quién sería capaz de transcribir lo que en alabanza de los principios del 89 han escrito tantas plumas y repetido tantas lenguas! De esos principios se ha dicho, que eran la condición *sine qua non* de la dignidad humana,—como si sin ellos el hombre perdiera su personalidad y su conciencia—; que eran la base de todo el orden social,—como si sin ellos no fuera posible más que la vida salvaje—; que eran un talisman, por cuya virtud los pueblos, curadas sus antiguas llagas, no podían ya ser desgraciados, ni corrompidos y opresores sus gobiernos; y es posible seguramente, que los iniciadores de las fiestas del Centenario digan á quien quiera oírles, que todavía la Exposición proyectada no es digna corona de esos principios, por ser estos la verdadera Buena Nueva y el código universal de la libertad de los pueblos. Tantas alabanzas se les han tributado, tantos panegíricos se han hecho de los mencionados principios que es harto frecuente tropezar en el mundo con quien sin conocerlos los celebra, sin entenderlos los bendice, y si para defenderlos le faltan razones, suelen en cambio sobrarle palabras y á veces injurias y desvergüenzas.

II.

En vano buscaríamos la lista oficial de esos principios, porque no hay libro santo que los guarde consignados, ni siquiera autoridad alguna bastante respetada, que pudiera definirlos: todos, sin embargo, amigos y adversarios, convienen en que su compendio más perfecto y acabado es la famosa DECLARACIÓN DE LOS DERECHOS DEL HOMBRE, con la cual, ántes de que la guillotina dejara vacante el trono de Luis XVI, coronó á la revolución la Asamblea constituyente.

Las interpretaciones que de este mismo compendio se han hecho, han sido tantas y tan diversas, que á la hora ac-

tual constituyen un intrincado laberinto. Así debía suceder naturalmente; porque si el primer reformador, concediendo derecho al espíritu privado de buscarse su religión en la Biblia, ha llenado el mundo de sectas; si el primer ecléctico, pidiendo á los sábios de todos los siglos los elementos que acá y allá dejara dispersos la filosofía, por confiar á la razón propia el encargo de construir el templo de la verdad, ha llenado el mundo de escuelas opuestas y contradictorias á todo rigor de lógica procedía, que el libre exámen, admitido en el orden político, hiciese necesario el empleo del cálculo infinitesimal, para señalar las contradicciones de sus escuelas y el número de sus sectas. Algo hay, sin embargo, en medio de estas contradicciones y tendencias opuestas, que une en identidad de aspiraciones y creencias á los revolucionarios de todos matices; y nadie nos negará, que ese lazo común, por lo menos entre otros elementos lo constituyen, á una con el libre-exámen político, de que dejamos hecho mérito, la sustitución de la soberanía del hombre á la de Dios, el desconocimiento de la autoridad de la Iglesia en el gobierno de los Estados, y por lo que á Jesucristo se refiere, la negación de su reinado social en la tierra. Tales son los caracteres, es el sello, que la Bestia de la revolución lleva en su frente; y si por ventura pretende ocultarlo alguno de sus adeptos, esto no probará sino que hay también quien, sin llevar alzada la visera, pide puesto en el combate.

Más hoy, por desdicha ó por ventura, no se esconde el enemigo, sino que levantando un palacio tan grande como su soberbia, brinda con él al mundo entero, para que venga á tomar parte en la gloria de su triunfo, llamando inmortales y salvadores á los principios del 89, y héroes sin igual y quizá dioses, á los que tremolaron bandera con la famosa declaración de los derechos del hombre. Nosotros, claro está, que no atravesaremos el dintel de ese palacio, pero hemos de manifestar algo de lo que sentimos sobre la dicha que representaban y han traído esos principios, y sobre la gloria y la grandeza, que constituyen la corona de esos héroes.

(Se continuará.)

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 155

belto, pero sus anchas espaldas, su cintura estrecha y combada, sus blancas y robustas manos denotaban un vigor europeo que debía secundar, cuando llegara el caso, las pasiones desarrolladas bajo el cielo tórrido de la muelle América Española. La melancolía que espesaban sus nobles facciones templaba en aquel momento la energía casi salvaje de sus ojos.

Era seguramente el vástago de una noble raza trasplantado á un país apenas ó nada civilizado.

—Es la figura y el porte de mi hermano Juan de Mediana, se dijo para sí D. Estéban de Arechiza.

Pero como le importaba sin duda no revelar el secreto que acababa de descubrir, ocultó bajo una máscara de frialdad esas ideas que nadie debía sospechar existieran.

También había habido otro hombre á quien el aspecto de Tiburcio, vivamente iluminado por la llama, estremeció y que cerró los ojos como si un relámpago le hubiera fascinado. Iba á lanzarse hácia él, cuando otra nueva mirada le desengañó sin duda, porque volvió á sentarse, sonriéndose por su equivocación.

Aquel hombre era el de más edad y el más robusto de los dos cazadores. Por las miradas que le dirigía era, sin embargo, fácil ver que el primer

154 LOS CAZADORES DEL DESIERTO

es gran cosa el haber matado á dos infelices tigres. Si saliéramos bien de un combate contra una docena de indios *comanches*, *ponnies* ó *sioux*, eso podría valer la pena de que se hablara de ello. En todo caso, antes como después del combate, un pedazo de asado es siempre bien venido. Vamos, Dormilon, aproxímate también, añadió dirigiéndose á su camarada.

—Y vos, jóven, dijo á su vez el español haciendo una señal á Tiburcio, que se hallaba un tanto separado: ¿no queréis compartir la hospitalidad que podemos ofrecer, igualmente que á estos valientes cazadores?

El jóven aceptó la invitación del jefe, y por la primera vez su rostro apareció ante la claridad del fuego, y por un instante también lo ojos de D. Estéban pareció como que querían devorarlo. Era en efecto una fisonomía notable la de Tiburcio Arellano. Bien que entonces solo ofreciera la expresión de una tranquila melancolía, una nariz aguilena sumamente movable, ojos negros ligeramente hundidos bajo cejas espesas, una tez morena, pero que el color de su barba presentaba como de un blanco mate, y mas que todo la estremada contracción de su labio superior, indicaban que ardían en él fogosas pasiones.

Una cabellera de un castaño oscuro mas bien que negra daba sombra á su frente. Era alto y es-

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 151

to, por decirlo así, al vuelo, por la carabina de uno de los cazadores, giró en el aire sobre sí mismo, y cayó sin vida al fondo del vallecito.

El otro tigre volvió á saltar lleno de rabia y de vigor.

Oyóse entonces un ruido confuso de voces humanas y de rugidos, como si los dos cazadores se hubieran cogido cuerpo á cuerpo con sus enemigos; después una segunda detonación siguió á la primera, y un último rugido, agudo primero y que fué gradualmente espirando, terminó la corta escena que los oyentes llenos de terror únicamente podían adivinar.

Solo cuando el mas alto de los cazadores mostró su respetable talla á orillas del vallecito, acudieron todos con apresuramiento.

—Ved, les dijo, lo que pueden dos buenos rifles del Kentucky y un buen cuchillo entre manos acostumbradas á manejarlos.

Pero la oscuridad les impidió al principio distinguir nada, y solo al cabo de algunos segundos pudieron ver los cadáveres de los tigres estendidos por el suelo, y al cazador llamado el Dormilon ocupado en mojar con agua fría una ancha rasgadura que empezaba detrás de la oreja, marcaba una ancha huella en el cuello y terminaba cerca del pecho.

—Es igual, decía el Dormilon; un cuchillo vale

TOMO I.

26

Sr. Director de EL ALICANTINO.

Avila 29 de Octubre de 1888.

Muy señor mío y de toda mi consideración: En atención á haber estado unos dias ausente y efecto de mis anteriores ocupaciones no he podido resañar á V. ántes los sucesos que por esta ocurren. Hoy sin embargo no me juzgo desobligado de comunicar todo lo que en estos dias ha hecho la patria de Sta. Teresa de Jesús para honrar á su ínclita paisana y puesto que ésta es compatrona de España, justo es que los españoles sepan que los avileves saben festejar cual se merecen á su seráfica compatriota.

La devoción á la Santa, como por autonomía aquí la llamamos, vá cada dia en progresivo aumento, especialmente desde las fiestas del tercer centenario de su gloriosa muerte. Desde el 13 de ésta veníase ya notando una extraordinaria afluencia de forasteros, ávidos de contemplar todos los recuerdos que de ella nos ha dejado la historia y la tradición. El 14 á las dos y media de la tarde se trasladó procesionalmente, como es costumbre, la hermosa efigie de la extática Virgen avilesa en sus esbeltas y magníficas ándas de metal blanco y dorado, estilo gótico, desde su casa cuna é Iglesia, sostenidas por ocho hombres, que se revelaban con frecuencia, á la Santa Apostólica Iglesia Catedral donde el Excmo. Cabildo ofició solemnes vísperas completas y maitines. En el mismo dia y hora de las cuatro de la tarde comenzó el solemnisimo novenario que todos los años celebra este vecindario con las abundantes limosnas que deposita ya en las bandejas de la mesa de peticorio ya también en las que recorren dos acólitos por dentro del templo todos los dias. En la mesa petitoria hemos visto á la Excmo. Sra. doña Angela Vidal esposa del Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros D. Práxedes Mateo Sagasta, que ha ingresado este año en el Patronato de la Santa, á la Excmo. Sra. Marquesa de Canales, á la Excmo. Sra. Marquesa de Peñañuente, Condesa de Montefrío, Baronesa de Moliné, D.^a Valentina de Aguilera, hermana del Excmo. Sr. Marqués de Bonalúa, Sras. esposas de los Sres. Gobernador civil, Presidente y secretarios de la Audiencia, y otras muchas señoras de lo más selecto de esta población.

El dia siguiente 15, fiesta principal, hizo el Excmo. Cabildo en la Catedral la función á la Santa oficiando el Sr. Magistral. Ocupó la sagrada cátedra el R. P. Rector del Colegio de Dominicos de esta ciudad, y la misa se cantó á toda orquesta luciendo por primera vez su gran suficiencia el nuevo organista de la Catedral.

Acto seguido se ordenó la procesión para devolver á su Iglesia la imagen de la Santa. Rompía la marcha un guión de la Catedral, las Señoras primero y detrás los Caballeros pertenecientes al Real Patronato de la Santa, las ocho mangas parroquiales, seguían despues los párrocos vestidos de sobrepelliz, el Excmo. Cabildo comisiones de todas las autoridades civiles y militares, el Excmo. Ayuntamiento, la banda de música de la Excmo. Diputación, cerrando la marcha un inmenso gentío tanto de la población como de los forasteros. En medio de las dos alas que formaba la procesión iba la imagen de la reformadora del Carmelo seguida de su Maestra, como la llaman vulgarmente, la Virgen de la Caridad, esa antigua y preciosa imagen de Maria á quien á la muerte de su madre rogó la Santa la recibiera por hija suya, como ella dice en el capitulo primero de su vida: *"como yo comencé á entender lo que habia perdido, afligida fuíme á una imagen de Nuestra Señora y supliqué que fuese mi madre con muchas lágrimas"*. De esta manera llegó la procesión á la mencionada Iglesia de la Santa donde quedaron colocadas ambas efigies hasta la función de la tarde.

A las tres y media comenzó la novena con exposición del Santísimo como todas las tardes,

Santo Rosario, letanía cantada, plática, novena, gozos cantados por los religiosos, acompañados con armonium y piano á cargo de los señores Maestro de Capilla, Organista y segundo Sochantre de la Catedral que acompañaba á los Padres. Terminados estos ejercicios se hizo la solemne, conmovadora y sentimental procesión de despedida de la Santa de su Maestra la Virgen de la Caridad con tres genuflexiones de reverencia de aquella á Esta en medio de un concurso tan numeroso que llenaba la gran plazuela anterior á la Iglesia ya referida de la Santa y cuyo acto siempre antiguo y siempre nuevo presenciaban con avidez siempre creciente vecinos y forasteros de esta ciudad.

Han ocupado to las las tardes la cátedra sagrada alternando según sus ocupaciones los Padres Carmelitas Pio de la Purísima Concepción y Constancio del S. C. de J. y con santa libertad y celo por la salvación de las almas han puesto en evidencia los principales defectos de la actual sociedad, tales como la ignorancia é indiferentismo religiosos, desorden de la educación de la familia, malas lecturas, espíritu profano con que se acude á los actos religiosos, poca aspiración de aprovechamiento espiritual al oír la palabra divina acudiendo por oír y ver si el orador sagrado lo hace bien ó mal, degenerado en deseo de escuchar al hombre más que al ministro de Dios, habiendo salido todas las tardes, convencido el auditorio y cada dia era la afluencia creciente de fieles, que los últimos ya no se cabía dentro del templo.

El 18 por la mañana celebró una extraordinaria función una familia piadosa de esta ciudad en acción de gracias á la heroica Santa por un beneficio recibido habiendo predicado el simpático orador D. Federico Rodriguez, Beneficiado que fué de esta Iglesia Catedral y en la actualidad canónigo de la de Plasencia.

El 21, también por la mañana, celebró su función anual el Excmo. Ayuntamiento, siendo orador el Rdo. Párroco de esta misma ciudad, y excitó á los paisanos de la Santa y al mismo Excmo. Ayuntamiento á que siguiendo las tradiciones de sus mayores hicieran cuantos sacrificios pudieren para que los muchos extranjeros que continuamente visitan nuestra ciudad cada dia llevasen mejores impresiones de nuestra acendrada devoción á nuestra ínclita paisana.

El 22 por la mañana y tarde celebró su acostumbrada función el Patronato de la Santa ocupando el púlpito el Rdo. Párroco de S. Andrés por la mañana, animando al Patronato á seguir por el camino emprendido sin detenerse en los obstáculos que la dificultad de la época que atravesamos opone con tenaz resistencia. Por la tarde despues de la novena se verificó la solemne procesión en que todos los años visita la amante esposa de Jesús de Teresa la parroquia de San Juan donde se halla la pila bautismal en que fué recibida como hija fidelísima de la Iglesia.

Ayer 23 y como coronación de estos solemnisimos obsequios, el gremio de la industria y el comercio tributó sus homenajes á la industriosa y activa descendiente de los Cepedas, conforme viene verificándolo desde el tercer centenario de su gloriosa muerte. El ya mencionado Padre Constancio presentó á la virgen castellana como tipo de la actividad industriosa y mujer de negocios que supo hermanar las prácticas de la más acendrada piedad con los negocios de la vida rebatiendo de esta manera la escusa de que el hombre de negocios nunca tiene tiempo de pensar en su negocio único, que es su salvación. Siento consignar que me parece haberse olvidado en este gremio de la industria y del comercio un felicísimo pensamiento que con instancias se habrá acariciado y es la formación de un segundo Patronato constituido tan solo de obreros, industriales y comerciantes que sir-

viera de lazo de unión para estos tres gremios ó palancas del progreso material de esta Ciudad, donde hallasen luz para sus adelantos y fundamento sólido para la práctica de la virtud, pues uno y otro se halla en la vida y escritos de la seráfica doctora.

La última piedra de esta corona y la más preciada flor de esta guirnalda fué la solemne apertura y repartición de premios de la escuela nocturna de obreros que dirige y sostiene el ya repetido Patronato de Santa Teresa de Jesús. El acto fué presidido por los Sres. Gobernadores Eclesiástico y Civil con asistencia de comisiones de la Diputación, Ayuntamiento, Seminario Conciliar, Instituto y Cabildo Catedral, y presentes los individuos de la Junta directiva y Catedráticos de esta escuela. Declarado abierto el solemne acto se leyó por el Sr. Arcecano Presidente de la escuela una Memoria del estado floreciente y aún desahogado, merced á la generosidad de una persona piadosa, de este centro de instrucción y moralidad.

En ella se patentizó que apesar de no llevar más de tres años de existencia se habian ampliado los locales hasta haberse podido habilitar dos grandiosos salones en que recibieron instrucción primaria, dibujo de adorno y de aplicación á distintos artes y oficios, religión y moral más de 200 jóvenes matriculados en el año anterior, temiendo que en el curso presente sean ya insuficientes los mencionados locales.

Puso de manifiesto en un sentido discurso lo que el obrero debe á Jesucristo y á su Iglesia que le emanciparon de la cruel servidumbre en que le tenían sumido las naciones paganas. También el Sr. Presidente de la escuela de los *"Hijos del trabajo"*, presente á este acto leyó un bien pensado discurso en que dijo y probó que la ignorancia convierte al obrero en máquina y la instrucción en maquinista sobre todo si se halla basada en el temor de Dios que es el principio de la sabiduría. Animó á los jóvenes obreros á que siguiesen los ejemplos de la Sagrada familia compuesta del obrero San José, de la divina costurera y del oficial divino Jesús. Los concurrentes quedaron sumamente satisfechos, sobre todo luego que, visitando los salones, vieron las obras de los que en caridad reciben este beneficio.

Para llevar adelante tan grandioso y moralizador pensamiento necesitamos de las limosnas y decidida cooperación de los que tanto ansian por el fraternal lazo que deba unir al obrero con el potentado como hijos de un mismo Padre y llamados á la posesión de un mismo Reino.

Para terminar esta larga epístola, manifiesto á V. ha sido este mes dedicado al Santo Rosario, habiéndose rezado en todas las parroquias, conventos de monjas é Iglesia Catedral. Los PP. Dominicos le han celebrado con aquella devoción que les es notoria. Sobre todo el dia del Rosario desplegaron aquella suntuosidad y majestad imponente que tan bien han sabido hermanar á la seriedad grave del monumental templo de su convento. En concurso numerosísimo, y la procesión edificante.

Suyo afectísimo.

El corresponsal.

Cabos sueltos

SOLEMNIDAD LITERARIA

El importante y acreditadísimo Colegio de Sto. Domingo donde bajo la sábia Dirección de los PP. de la Compañía de Jesús reciben educación y enseñanza centenares de alumnos, muchos gratuitamente, en la ciudad de Orihuela, se prepara en estos momentos á dar un ac-

to científico de esos que pocas veces se admiran, que forman época en los fastos de un establecimiento de instrucción y que bastan por sí solos para formar su crédito y el más preciado timbre de sus merecimientos.

Trátase de celebrar el dia 19 del mes actual una Academia en honor del Angélico Doctor y Príncipe de las Escuelas Sto. Tomás de Aquino, en la que se desenvolverán en la hermosa lengua del Lacio las principales cuestiones de Filosofía, en ochenta y una tesis. Para argumentar á los disertantes han sido invitadas las personas más competentes, y segun se nos informa y asegura han aceptado este honroso encargo los doctísimos é ilustrados Magistral y Penitenciario de la Catedral de Orihuela, el Magistral de la de Murcia y Rector de su Seminario, el Rdo. P. Superior de San Jerónimo de la misma ciudad, el Reverendo P. Malo, Superior de los Franciscanos de Orihuela y otro miembro de esta Comunidad y tres de los más aventajados seminaristas de San Miguel, designados por sus profesores, entre los cuales creemos figura el Sr. Simó, paisano nuestro.

Este acto, al que concurrirán además otras muchas personas doctas y competentes de dentro y fuera de Orihuela, invitadas al efecto, será presidido por tres señores Obispos y aun tal vez asista algun Prelado más, revistiendo una importancia tal que no nos recuerda otro semejante.

Pero lo notable, lo sorprendente, lo verdaderamente extraordinario del acto que prepara el Colegio de Sto. Domingo de Orihuela, es que los mantenedores de las ochenta y una tesis de que hemos hecho mérito, los que han de desenvolver y concluir las principales cuestiones de Filosofía en la misma lengua que las trataron San Agustin, Sto. Tomás de Aquino y San Buenaventura, los que han de contender en la ya dicha lengua con las competentes personas arriba indicadas, son dos alumnos de segunda enseñanza, dos jóvenes de quince y diez y siete años respectivamente; el primero alcantino, el segundo de Tudela, Manuel Senante y Martinez y Miguel Gonzalez Ramirez.

No dudamos del brillante éxito que ha de alcanzar este acto, el primero de que tenemos noticia en las condiciones en que vá á celebrarse, y que daría honor á un establecimiento en que se estudiara la más alta Filosofía. La empresa es de empeño y para algunos parecerá inconcebible; tanto mayor será el merecimiento, y en verdad que no sabemos de ningún colegio de segunda enseñanza que haya podido presentar dos jóvenes dispuestos á contender de filosofía y en latín con personas competentísimas extrañas al mismo, con quienes no puede haber amañes ni previa preparación. Este es el fruto de una laboriosidad constante, por parte de maestros y discípulos, y el timbre más honroso de crédito y merecimiento que puede añadir

mas que las garras más aceradas: por lo que veis, podeis juzgar de ello.

En efecto, la herida que habia recibido, aunque profunda, solo habia desgarrado la carnes, en tanto que uno de los tigres, estendido á su lado, habia perdido sus entrañas por una larga abertura de mas de un pie de ancho. Aquel habia sido el golpe de gracia de la fiera, á la que una bala no habia podido matar.

En cuanto al otro tigre, la bala del cazador le habia herido tan cerca del cerebro, que la muerte habia sido instantánea.

—¿No hay, preguntó el Dormilon, alguna hacienda cerca de aquí donde se puedan vender dos hermosas pieles de tigre y una de león?

—Seguramente, repuso Benito; nosotros vamos á la hacienda del Venado, que solo dista de aquí algunas leguas, y en donde, además de los cinco duros que se os dará por cada piel, tendreis otros diez duros de prima.

—¿Qué decis de esto, canadés? ¿Llegaremos hasta allí?

—Si, seguramente, porque cuarenta y cinco duros valen la pena de hacer el viaje; en cuanto hayamos dormido unos momentos nos pondremos en camino para esa hacienda. Pero llegaremos, á lo que creo, mas pronto que vosotros, á menos que

volvais á coger vuestros caballos, de los cuales ni uno solo ha quedado á vuestra disposición.

—No tengais cuidado por nosotros, repuso el antiguo vaquero. No es la primera vez que he visto rebaños de caballos sobrecogidos por un loco terror dispersarse en los bosques; pero tampoco he olvidado mi primera profesión. Mañana cuando luzca el sol espero haberlos traído, y con el permiso del Sr. D. Estéban voy á coger á dos camaradas y partir en su busca en este mismo instante.

Nada se oponia ya á que volvieran á encender el fuego por el resto de la noche, porque las estrellas indicaban que aun no eran más de las once.

Volvieron á seguirse los últimos preparativos de la cena interrumpida. El fuego avivado lanzaba de nuevo alegres fulgores, y el cordero del asador esparcia un perfume apetitoso, cuando el español y el senador llamaron cerca de sí á los dos intrépidos cazadores que les habian hecho uno de esos favores que nunca se olvidan.

—Aproximao, les dijo el senador, valientes cazadores, cuya intrepidez á toda prueba y cuya ayuda inesperada hemos apreciado en lo que vale tomad un pedazo de asado y un par de vasos de; vino de Cataluña, que no serán gran refuerzo despues de la ruda obra que acabais de hacer.

—¡Bah! dijo el de más edad de los cazadores, presentando su talla atlética delante del fuego: no

movimiento de simpatía que le habia hecho experimentar Tiburcio continuaba subsistente.

Despues sus ojos miraban y miraban á uno y á otro de los viajeros agrupados alrededor del fuego, con una viveza que denotaba en él un hábito profundo de escrutar á los hombres ó á los objetos que le rodeaban.

—Vamos, ven, Dormilon; se diria que tienes vergüenza de aproximarte, gritó el cazador á su asociado: muestra que sabes vivir.

El segundo cazador avanzó murmurando ciertas palabras, de las que solo estas se oyeron:

—Ciertamente... pero... lo que... ¡Diablo! Caras nuevas...

Y mientras se aproximaba hablando así, echó sobre su frente el gorro de pieles que llevaba, de modo que le ocultara los ojos, y de un pañuelo de cuadros, casi desgarrado, que se habia puesto sobre su herida del cuello, se hizo una máscara que solo permitia ver de su rostro, por decirlo así, una boca armada de dientes muy propios para demostrar que seria un convidado activo. En seguida, como si esas precauciones no bastaran, y como Ulises en casa de Uriclea, se colocó ante el fuego de modo que permaneciera oculto en la sombra.

—¿Hay en vuestro pais muchos hombres de vuestra fuerza y de vuestra estatura? preguntó el

el colegio de Sto. Domingo de Orihuela a los muchos que tiene ya contraidos. Asistiremos, Dios mediante, al extraordinario acto a que nos hemos referido, y de su resultado daremos cuenta cumplida a nuestros lectores, seguros de que han de leer con gusto cuanto afecta a la verdadera ilustración y progreso de nuestra juventud.

Otros muchos que se tienen por sabios deberían acompañarnos para aprender con nosotros lo mucho que les falta saber.

Noticias locales y regionales.

Los ferro-carriles de Almansa a Valencia y Tarragona habian producido durante el presente año, hasta fin de setiembre, 7.972.082,86 pesetas. En igual periodo del año anterior produjeron 7.541.421,32. Ha habido, pues, este año un aumento de 430.659,54.

De toda la provincia tenemos el gusto de recibir las mas halagadas noticias agricolas. La vendimia que tanta inquietud inspiró por el exceso de lluvias cuando las uvas estaban ya en sazón ha terminado en condiciones mas que regulares y si bien las calidades superiores escasean, en cambio no abundan las malas en la proporción que se temía y la cantidad ha sido muy superior a las mejores esperanzas. Esto, unido a los precios que vienen tomando los vinos y a las noticias que se reciben de Francia en donde los vinos han sido pocos y flojos y cerrados sus mercados a la importación italiana, hace concebir a nuestros labradores muy buenos resultados de la nueva cosecha.

La siembra puede decirse que está ya terminada en nuestra provincia, habiéndose hecho en las mejores condiciones que dan motivo a esperar, a poco que el tiempo luego ayude, un éxito lisonjero.

Así lo quiera Dios

La subsecretaria del Consejo de Estado ha remitido al gobierno de esta provincia relación de los recursos presentados en aquel alto Tribunal entre los que aparece uno de interesados en esta provincia a nombre de los Sres. Raymundo y compañía.

La dirección general de correos ha declarado cesante al aspirante de primera clase destinado a la ambulancia del ferro-carril desde esta ciudad a la Estación D. Auto de Bñuls, y ha nombrado en su lugar a D. Alejos Gomez y Gomez, comprendido en el Real Decreto de 22 de Enero 1886.

La dirección de los Baños de Busó ha participado al gobierno de esta provincia en 31 del pasado que queda terminada la temporada segunda oficial de aquel Establecimiento.

El Consulado de España en Orán ha participado a este gobierno las actas de defunciones ocurridas en aquel distrito de súbditos españoles naturales de esta provincia a saber: Francisco Cortés, de 26 años natural de San Juan.

Francisco María López, de 60 años de Crevillente.

Ezequiela Gil, de 46 años, de Alpera. Vicenta Castelló, de 62 años, de Aspe. Erasmo Gil, de 60 años, de Monóvar. José Francisco Gabriel Monsón, de 41 años de Aspe.

Con arreglo a los informes que ha recibido el Sr. Gobernador de la alcaldía de Almoradí, no resulta exacta la noticia publicada en la prensa sobre haberse derribado el edificio-escuela, de dicho pueblo y construido en su lugar una plaza de toros. Que la parte demolida correspondía a la casa contigua y por evitar algún siniestro que podía ocasionar una pared deteriorada, se llevó a cabo con acuerdo del Municipio: Todo sin deteriorar en lo más mínimo la parte destinada a escuela.

Sin embargo de esto se han dado instrucciones por el Sr. Gobernador al Sr. Inspector de Instrucción Pública para que se examinen bien estos antecedentes.

La Dirección general de Instrucción pública ha dispuesto conceder con destino a la Biblioteca del consejo provincial de agricultura, industria y comercio de esta capital una colección escogida de libros que se entregará a la persona autorizada para recogerla, y esto con arreglo a las disposiciones vigentes.

La guardia civil de Gata participa al Sr. Gobernador haber sido robada la administración de consumos de aquel pueblo en unas 1.300 pesetas sin que hasta la fecha se conozcan los autores de este hecho.

La Alcaldía de Ibi participa al Sr. Gobernador que en la noche del día 1.º y en una casa de la calle de Santo Tomás se encontró el cadáver de Josefa Guillen colgado del techo, y según opinión de los facultativos se habia suicidado.

Como observación de este hecho es de creer padecía enagenación mental.

De un periódico de Alcoy tomamos lo siguiente:

El ferro-carril — En el día de ayer, 30 de los corrientes, quedó constituida la comisión permanentemente nombrada para practicar las conve-

nientes gestiones hasta conseguir que Alcoy posea comunicación por ferro-carril.

Después de elegirse Presidente, Vice presidente y Secretario de la comisión mencionada, acordó la misma celebrar su segunda reunión en el día 8 del próximo mes de Noviembre, a las seis de la noche en las Casas Consistoriales de esta ciudad con objeto de adoptar los medios que se consideren más factibles para la realización del deseo que a todos nos anima, ó sea la pronta construcción de un ferro-carril que nos ponga en comunicación con el resto del continente.

Más entendiendo la comisión que en asunto tan importante debe procederse con el mayor tino a la par que con toda la rapidéz posible, verá con el mayor gusto que todas cuantas personas tengan alguna idea que pueda ser conducente al objeto común, la expongan por escrito ó de palabra, a cuyo fin la comisión se complacerá en oír las opiniones de cuantos deseen concurrir a la sesión que, según queda dicho, se celebrará el día 8 de Noviembre, reservándose adoptar la solución que entienda mas beneficiosa.

Los escritos podrán entregarse a la Comisión antes del día en que la reunión ha de tener lugar, dejándolos en la Secretaría del Ayuntamiento, ó bien en el mismo acto de la sesión mencionada.

Cumplimos con el mayor gusto los deseos de la Comisión haciendo públicas sus determinaciones.

Para hoy está señalado en la Audiencia de lo criminal, el juicio oral de la causa instruida por el juzgado de Dolores por el delito de lesiones, en la que figura como procesado José Limorte Sánchez, y del cual está encargado de la defensa, el letrado D. José M. Ripoll.

Durante el pasado mes de Octubre ha prestado la guardia municipal los servicios siguientes:

Detenidos por faltas leves 24; armas recogidas, 2 de fuego y 1 blanca y 59 multas impuestas, de las cuales se han hecho efectivas 43

Noticias generales.

Dos mujeres de Molina (Málaga) fueron contratadas para coger aceitunas en un olivar de Antequera.

Una tarde, mientras ellas se dedicaban a su tarea, dejaron a sus hijos dormidos bajo un árbol y custodiados por un perro.

Cuando por la tarde regresaron lo que vieron las dejó estupefactas: el perro estaba muerto y enroscado a su cuello tenía una culebra; entre ambos animales debió trabarse una lucha, que acabó con la vida de entrambos, pues la culebra tenía aplastada la cabeza a fuerza de bocados que debió trarle el perro, defendiendo al niño, que seguía durmiendo.

El Sr. Noherlesoon anuncia una fuerte borrasca ciclónica que pasará por la América Septentrional el 2 del actual y llegará a Europa el martes 6.

En su marcha a través del Atlántico, que será con la dirección SO., seguirá próximamente idéntico camino que el ciclón del 1.º de Octubre último, y del mismo modo que en éste, pasará el centro de dicha borrasca cerca de las costas de España.

Por este motivo el temporal de lluvias y nieves que producirá, con vientos fuertes del SO., se sentirá probablemente en todas las regiones de nuestra península.

Con motivo del fallecimiento de la princesa Waldeck Pyrmont, madre de la reina de los Países-Bajos, vestirá la corte española cinco días de luto, a contar desde ayer, y otros cinco de alivio.

Veinte mil alumnos reciben gratuitamente la educación primaria y secundaria en las Escuelas Pías de España que dirigen los reverendos padres escolapios.

Se han instalado en el monasterio de San Pedro de Cerdña, a legua y media de Búrgos, los RR. PP. Escolapios, estableciendo en él la casa de estudios de teología y ciencias físico-químico-naturales. En ese magnífico convento de benedictinos, cedido por el Rdo. Arzobispo, se alojan 120 padres escolapios, consagrados al magisterio, y prestan el servicio del culto en la iglesia.

La conservación del histórico edificio corre a cargo de las Escuelas Pías, con gran contento de los amantes de las artes.

El último concurso de aeronautas verificado en París, ha ofrecido un espectáculo original y completamente nuevo en el moderno sport.

Las condiciones del concurso eran las siguientes:

- 1.ª Los globos debían llevar una cantidad de lastre en proporción a su capacidad
- 2.ª Cada aeronauta debía emplear 10 kilos de lastre por cada 100 metros cúbicos.
- 3.ª En el mismo instante de la salida y según las corrientes atmosféricas, el jurado debía señalar la ciudad a la cual los aeronautas tenían que arribar.
- 4.ª El primer premio se otorgaría al aeronauta que tocara tierra en el punto más próximo a la ciudad indicada.

Ocho globos tomaron parte en el concurso, partiendo con un intervalo próximamente de 30 segundos.

Soplaba viento Nor-deste, y el jurado designó la pequeña ciudad de Chevreuse.

Los primeros que desaparecieron en los aires fueron: *La France*, *Marceau* y *File-Vite* siguiéndoles *Talisman*, *Guyane*, *Victor Hugo*, *Jean*, *Cou sin* y *Avenir*.

Los más pequeños se elevaron con mayor rapidéz.

El primer premio fué otorgado a M. Godard, que montaba el globo llamado *Victor Hugo* y que tomó tierra a 10 kilómetros de Chevreuse; el segundo premio lo obtuvo M. Dartois, del *Guyane*, que cayó a una distancia de 15 kilómetros y 3000 metros de dicha ciudad; el tercero *File Vite*, que a pesar de la imprudencia de su aeronauta, M. Mangot, que se elevó a demasiada altura, tuvo la habilidad de alcanzar un buen puesto en el concurso.

Los demás, cayeron por el orden siguiente: *El Avenir* a 16 kilómetros, 600 metros; *Le Jean Cousin*, a 17 kilómetros, 700 metros; el *Marceau* a 24 kilómetros, y el *Talisman*, a 29 kilómetros de Chevreuse.

En breve se verificará en Granada una importante manifestación con objeto de pedir al Gobierno la pronta terminación del expediente, sobre las proyectadas obras de desviación del Guadalmedina.

La manifestación partirá del paseo de la Alameda, recorriendo despues las calles de Pasiellos, Torrijos, Alamos, Granada, San Agustín, Cister a la Aduana, en donde la comisión ejecutiva de la manifestación hará entrega de una exposición dirigida al Gobierno.

Una nueva é importantísima aplicación de la electricidad, presentada al sindicato de inventores de Francia. Se trata nada menos según *El Figaro*, que de instalar un sistema de locomoción, absolutamente desconocido hasta hoy, que puede dar una velocidad de 400 kilómetros por hora. Durante estos viajes la seguridad de los viajeros es absoluta, según el inventor, no pudiendo haber encuentros ni choques. Los ensayos, según el colega de París van a empezar desde luego, porque el inventor desea que todos los que visiten a Francia con motivo de la Exposición puedan utilizar el invento.

Uno de estos días publicará la *Gaceta* la convocatoria para el ingreso en las academias del cuerpo administrativo de la Armada.

Se proveerán 15 plazas, cinco en cada departamento.

Se espera en Barcelona a Mr. Fernando Lesseps, que desea visitar la Exposición y presidir la reunión que han de celebrar para constituir un comité los accionistas del canal de Panamá.

El laureado pintor sevillano D. Virgilio Mattoni, ha terminado un retrato del ilustre cardenal Gonzalez, arzobispo de Sevilla, y que el cabildo le regala en prueba de estimación y afecto.

El cuadro pertenece a la gran pintura. El Sr. Mattoni ha derrochado en él un verdadero caudal de ejecución y de inteligencia pictórica. Todo acusa en la obra la lozania, franqueza y empuje de un pincel maestro. Sorprenden la riqueza y verdad del colorido, la hermosa tonificación del fondo, el modelado y blandura de los almohadones, el efecto de los bordados, la naturalidad de los paños, el prodigio, en fin, de todos los detalles.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—Dominica XXIV despues de Pentecostés. San Carlos Borromeo, obispo y confesor.

La misa y oficio divino son del Sto. Cardenal con rito doble y color blanco haciendo conmemoración de la Dominica y de la Octava, y de los Stos. Mártires.

Santos de mañana.—Sta. Isabel prima de la Santísima Virgen y Madre del Glorioso Precursor San Juan Bautista.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial, a la hora de costumbre, la Conventual, y por la tarde al terminar visperas habrá mesada de Ntra. Sra. del Rosario con manifiesto.

En Sta. Maria, a las ocho y media, Tercia y Misa y por la tarde sigue el Novenario de las benditas almas con sermón que dirá el Sr. Cura.

En las Capuchinas El Centro del Apostolado de la oración y Cofradía del Sagrado Corazón de Jesús celebra su función mensual en honor del deficiente Corazón siendo a las ocho la misa de Comunión general y por la tarde, a las cuatro, los Ejercicios de costumbre con manifiesto y sermón que dirá el Dr. D. José M.ª Mirete, Canónigo de la Colegial.

En Ntra. Sra. del Carmen al anochecer será el Novenario de las almas con sermón, que dirá el Sr. D. José M.ª Mirete, finalizando con el Responso cantado en sufragio de los hermanos del Carmen difuntos.

En San Francisco, a las diez la Conventual; por la tarde a la hora de costumbre será el Novenario de las Benditas almas en la que predicará el Sr. D. Miguel Quirán, Pbro. finalizando con los responso de las almas.

En la Misericordia, a las nueve, la conventual con sermón que dirá el Sr. Cura.

En todas las demás iglesias los de costumbre.

VAPORES DE RAMOS

SERVICIO FIJO ENTRE ALICANTE, CETTE Y ROUEN

Para CETTE dos salidas semanales. Para PARÍS-BERCI (via Rouen), dos salidas quincenales por los vapores JUAN RAMOS, FILEY, ROWENA, BRAZILIAN, BORDER, CHIEFTAIN y ORATOR.

Armador-consignatario, JUAN RAMOS.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE CETTE Y ALICANTE DE AUGUSTE VINYES, RESTE Y COMPAÑIA



EL VAPOR NORA.—Saldrá de Alicante el día 5 del corriente mes directamente para CETTE.

Se admite carga para CETTE y PARÍS, y para todas las poblaciones del interior de FRANCIA.—Agente en Alicante, FRANCISCO M. LAGUILLON.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Paris 2.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 73'75.—Despues 73'62, 73'56 — 3 por 100 francés 82'52.

Londres 2.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 73'03.

Paris 2.—Ayer fueron detenidos en Hamburgo los autores del robo escandaloso de una balija que contenía cartas con valores declarados procedentes de Francia y destinados a Berlin. El hecho como se recordará ocurrió en territorio alemán.

Los autores fueron descubiertos de la manera siguiente.

Ayer se presentó en una casa de banca de Hamburgo un tal Schroeder, ex-empleado de correos de la misma ciudad, quien ofreció a más bajo precio cupones de varios valores.

El dueño del establecimiento, aunque reconoció que los cupones no eran falsos, sospechó que su procedencia no era legítima y mientras entretenía al portador, mandó un aviso a la policía, que inmediatamente se personó en la casa y prendió a Schroeder.

Parece que este confesó su delito y citó los nombres de sus cómplices; los cuales fueron presos poco tiempo despues en una fonda de la misma población.

Las cantidades sustraídas de las cuales se ha rescatado una buena parte, eran considerables.

Paris 2.—A pesar de que la comisión que entiende en el proyecto de revisión constitucional se declaró favorable al mismo, se cree que se aplazará todo lo posible el debate en la Cámara.

Muchos diputados desean que este asunto no se resuelva hasta despues de las próximas elecciones generales y el gobierno por su parte no se muestra contrario al aplazamiento, pues en las circunstancias actuales lo que más le conviene es ganar tiempo.

Londres 4.—Se siguen recibiendo adhesiones para el Congreso Internacional de Trades-Unions que se inaugurará en esta Capital el 6 del corriente.

Los delegados pasaron de 150, de los cuales una tercera parte próximamente, serán extranjeros.

Casi todas las nacionalidades europeas estarán representadas en este Congreso, el cual votará probablemente varias resoluciones de carácter socialista.

Berlin 2.—Las fuerzas de los partidos en la nueva Cámara de diputados de Prusia, no discreparán mucho de la anterior, a juzgar por las noticias recibidas de las elecciones en provincias.

Paris 2.—A juzgar por las noticias recibidas por el Ministerio de comercio de Francia, la concurrencia de expositores al gran certamen internacional de Paris del año próximo, será mayor de lo que se esperaba.

Argel 2.—Los informes oficiales aseguran que reina completa tranquilidad por el lado de Friguig, y que los colonos del Sur Oranes tienen motivo para tener una nueva incursión de las tribus árabes.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO" DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 3 5 t.)

Ha desaparecido completamente el cólera en Filipinas.

Mañana con motivo de ser los días de Don Carlos, los carlistas celebrarán varios festejos en los que se abstendrán de formar parte los integristas.

Bolsa 72'85.

Madrid 3 5'30 t.)

En Portugal se han rebajado los derechos que devengaban los trigos a su entrada en el Reino.

A consecuencia del reciente descarrilamiento de un tren en Rusia el Czar se halla herido en un pié y la Czarina en una mano. Los franceses han sufrido un descalabro en el Tonkin.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

EL DEVOTO DE SAN FRANCISCO JAVIER

POR EL

P. JOSÉ MARÍA LASQUIBAR,

de la Compañía de Jesús

Manual de pie índ., abundante en oraciones y rico de varios documentos, necesarios, hoy más que nunca, para suplir la falta de instrucción religiosa y para fortalecer el espíritu contra todos los temores y contra todas las concupiscencias. Constituye un Devocionario místico, ascético y piadoso para toda suerte de personas, y para los sacerdotes y ministros encargados de la cura de almas, un arsenal de prácticas tal vez desconocidas y fructuosas.

Consta la obra de más de 700 páginas de buena impresión y excelente papel, ilustrada con tres láminas.

Está distribuida en tres libros, en la forma siguiente:

Libro 1.º *Parte histórica.*—Compendio de la vida de San Francisco Javier, por el P. Pedro de Ribadeneira.—Espíritu de San Francisco Javier, sacado de sus cartas.

Libro 2.º *Prácticas especiales en honor de San Francisco Javier.*—El día tercero de cada mes, con la consideración de sus virtudes.—Novena de la Gra-

cia: Origen y privilegios de esta devoción.—Devoción de los diez viernes con la consideración de sus milagros.—Decenario de los niños.—Preces en honor de San Francisco Javier.

Libro 3.º *Manual de la vida cristiana.*—El día cristiano y santo, obra compuesta por el mismo Apóstol de las Indias.—Ejercicios de piedad para cada día.—Ejercicios para recibir con fruto los Santos Sacramentos de la Confesión y Comunión.—Pecados y virtudes.—Devociones: A la Santísima Trinidad, al Sagrado Corazón de Jesús, á la Virgen Santísima, al Patriarca San José, á los Santos Angeles, á las Almas del Purgatorio, á San Ignacio de Loyola y á otros varios Santos.—Meditaciones varias.—Clara inteligencia y admirable doctrina sobre los Mandamientos de la ley de Dios y Sacramentos de la Confesión y Eucaristía, por los Pr. Pinamonti y Calatayud, expuesta en forma dialogada.—Avisos espirituales á que se reduce lo que está escrito para el camino de la perfección, sacados de las obras del P. Juan Eusebio Nieremberg, de la Compañía de Jesús.—Día de retiro ó preparación para la muerte.—Varias bendiciones e indulgencias.—Himnos y poesías religiosas.—Apéndices.

PRECIO: Encuadernado en piel de color con relieve, 4 ptas.; en tafete, 4'50; y en chagrin con cantos dorados, 7.

El Corresponsal rebaja 4 rs. por cada libro.—Diríjanse á D. Manuel Galbis, sacristán mayor de San Nicolás, el cual se encarga de proporcionarlos.

DENTICINA INFALIBLE

DEL

PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO

Fremiado con medalla de oro y plata

Este medicamento es el gran suceso de la *insubilidad específica*, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 Pesetas caja, y el *único autor Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferreca, los accidentes de la *dentición venosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y *reaparece la baba*, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2. Madrid:—Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y condianas, toda clase de fiebres periódicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales unas se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de caja, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y laborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España, Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CAFES TOSTADOS Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolillo y Moka que diariamente se tosta, á consecuencia de su gran venta en el acreditado establecimiento de SERAFIN SANCHEZ, (los extremeños), y por su excelente paladar y exquisito aroma las recomendamos á los más exigentes aficionados.

En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escogidas mantecas de vaca, legítimas de Suecia y Flandes, á 5 pesetas el kilo; la mantquilla excelente, á 3 y 1/2 id.; en quesos Gruyere y boa, en galletas, dátiles y aceitunas, en licores, vinos y embudidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estos géneros.—Serafin Sánchez, los choriceros extremeños, Princesa 19.—Teléfono 129.

COLEGIO DE SEÑORITAS

DE

SANTA TERESA DE JESÚS.

En este acreditado Establecimiento, que cuenta algunos años de existencia, con satisfacción de las madres de familia, por la esmerada enseñanza y sanas doctrinas que dan á sus hijas, se abrirá una clase especial desde 1.º de Octubre próximo para la enseñanza de flores artificiales, de diez á once de la mañana, y clase de bordado decorativo de tres á cuatro de la tarde.

Lonja de Caballeros, 5, principal

DOÑA DOLORES SOLER DE GIL

Maestra de 1.ª enseñanza superior, ofrece al público su casa-colegio en el Pasaje de Amérgo número 2 entresuelo, con el fin de que las señoritas puedan aprender toda clase de labores propias del sexo, y además las que se insertan á continuación.

Bordado artístico.—Idem en oro, seda, lana, litografía, etc. etc.—Flores y frutas artificiales.—Preparación, clase repaso de las asignaturas para la carrera de maestra superior.

CARBON ARTIFICIAL

CALLE DE SAN ROQUE NUM. 5.

Este nuevo combustible, sumamente económico es el que más ventajas presenta para el servicio de las cocinas por estar exento de chispa y ser el que mayor cantidad de calorífica irradian entre los combustibles conocidos.

Se vende el quintal de 50 kilogramos á 5'50 pesetas.

Un kilogramo 0'11 id.

También tenemos carbón vegetal de superior calidad que vendemos al mismo precio que el anterior.

Para el mejor servicio del público un carrido se encargará de satisfacer los pedidos á domicilio.

ANDRES EL PESCADOR

Esta obra, que se acaba de publicar como folletín en EL ALCANTINO y que nuestros lectores han leído con tanto gusto, ha tenido el honor que alcanzan pocos libros en nuestros días, cual es, el haber sido entusiastamente elogiada por la prensa periódica de todos los colores políticos, á pesar del criterio altamente católico con que está escrita, además de haber merecido una muy favorable censura eclesiástica y notables testimonios de aprecio de personas muy ilustradas.

Un tomito en 8.º con elegante impresión y excelente papel 4 reales.—Diríjanse á D. Manuel Galbis Pbro. Sacristán de la Colegial.

JOSÉ MAESTRE

ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

(Sin competencia)

Pianos de alquiler, pianos en alquiler con derecho á la propiedad.

Afinaciones y reparaciones en pianos. Gran repertorio de música de todas clases.

Pianos de Bernareggi, modelo núm. 1, á 3 400 rs.

Pianos Boisselot é fils, de Marsella, modelo núm. 3, gran forma á 4.400 rs.

Pianos Pleyel de París á 5.200 rs.

Pianos Pleyel de cola cruzados para Sociedades ó Casinos á 8.500 rs.

Todos los pianos vendidos por esta casa se garantizan por tres años y va acompañado cada uno por su certificado de fábrica.

Plaza de Alfonso XII, núm. 14.

LIBRERIA DE LA INMACULADA CONCEPCION

DE

BARCELONA,

CORRESPONSAL EN ORIHUELA

LUIS CASTANOS,

Calle de Calderón de la Barca, número 1

Misales, Breviarios, Diurnos, Rituales y cuadernos de Difuntos, encuadernados en lujo y sencillos, á precios sumamente módicos.

Oficios, Oficios Votivos y obras para Semirarios.

Se encargan todas las obras católicas que se deseen.

Igualmente se encargan toda clase de imágenes de talla y cartón-madera de los principales talleres de escultura de Barcelona.

LUIS CASTANOS

CALDERON DE LA BARCA, NUM. 1, ORIHUELA.

COLEGIO LUCENTINO

DE

SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR

DON COSME JAVALOYES PASCUAL, Pbro.

ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté á la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación é independencias tiene establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Para más detalles, pidanse reglamentos á D. Bernardo Perez, Administrador del Establecimiento.



Compañía de Navegacion.

Lineas directas de vapores entre Certe y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AL GUSTE VINIES, WESTE y COMPAÑIA.

Agente en Alicante FRANCISCO M. LAGUILLON.

PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Piano, manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCION, 11

COLEGIO DE LA INMACULADA CONCEPCION

NOVELDA

DIRIGIDO POR

D. Luis Calpena Avila, Pbro.

Y DECE

D. Manuel Sirera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Creado este Establecimiento el año anterior, bajo muy modestas aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio propio, levantado de plantas en el nuevo barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

RAMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados, superior, elemental ínfima.

Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller.

Estudios de aplicación al Comercio y preparatorios para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.

Para más pormenores diríjanse al Director D. Luis Calpena y Avila, Presbítero, quien facilitará los prospectos reglamentos y demás datos que se soliciten.

FÁBRICA DE ESPEJOS

DE

JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legítimidad de las marcas de Fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.

FERNANDEZ Y MARCO
ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS
Calle Mayor, número 33